
Presidencia de la República 
Secretaría Privada de la Presidencia 

Reunión de Trabajo del Señor Presidente de la República con la Directiva de la 
Bancada del FSLN en la Asamblea Nacional. 

Fecha: 
Hora: 
Lugar: 

24 de enero de 2002 
2:15 p.m. 
Casa Presidencial. 

Participantes: 

Poder Ejecutivo: 

Vicepresidente de la República, Secretarios de la Presidencia, Asesores 

Bancada del FSLN: 

Tomas Borge, Edwin Castro, René Nuñez, Agustín Jarquín, Gladis Báez, Gustavo Porras, 
Emilia Nuñez, Wálmaro Gutiérrez, Huguette Vega, José Figueroa. 

Presidente de la República. Comentarios Generales. Presentación 

El Presidente Bolaños se refirió a las gestiones realizadas antes de asumir la Presidencia 
de la República, (viajes al exterior, organización de gabinete, etc.) y a las reuniones de 
trabajo iniciadas en su primer semana como Presidente. Se refirió a los grandes líneas de 
su programa de gobierno, la situación económica, sus inquietudes, deseos y confianza en 
que se podrá trabajar en armonía con todos los Poderes del Estado, a la política de 
"puertas abiertas" para abordar los temas que sean de interés de todos los sectores. 

Destacó las iniciativas de Ley que próximamente estará presentando ante la Asamblea 
Nacional, especialmente lo que tiene que ver con el tema de la trasparencia (tipificación 
de delitos, Ley de Probidad de Funcionarios Públicos, etc), así como de las leyes 
necesarias para el ingreso de Nicaragua al HIPC. 

Señaló el éxito del I Foro de Inversiones realizado el 11 de enero y las expectativas 
generadas. Solicitó el respaldo a la bancada sandinista para las iniciativas de Ley que 
presentará ante la Asamblea Nacional el próximo 31 de enero. El Presidente Bolaños 
señaló su interés en reunirse posteriormente con la Directiva (Dirección) Nacional del 
FSLN, y solicitó el envío de propuestas para los cargos pendientes en el Banco Central, la 
Superintendencia de Pensiones y la Superintendencia de Bancos, los que según Edwin 
Castro fueron enviados al despacho de la Lic. Azucena Castillo. 

Comentarios FSLN. Tomas Borge. 

Señaló que el diputado Daniel Ortega le llamó telefónicamente en la mañana, interesado 
en la reunión que se realizaría con el Presidente Bolaños y a la que no pudo asistir. Borge 
comentó el interés de su partido en un Proyecto de Nación y en las acciones que 
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redunden en beneficio de los más pobres. Coincidió en el interés de armonizar las 
propuestas legislativas que tendrá el Poder Ejecutivo y la bancada liberal, lo que podrá 
ser o no coincidente con las del FSLN. 

Señaló como de especial interés para el FSLN la reforma a la Ley de Justicia Tributaria, la 
Ley de Transferencia del 8 % a las municipalidades, el Reglamento del Estatuto de 
Autonomía de la Costa Atlántica, la Ley de Demarcación de Territorios Indígenas, la Ley 
Orgánica de la Contraloría. Señaló que probablemente no coincidan con la propuesta del 
Ejecutivo sobre las Leyes de Educación y Salud, en vista de que las mismas "respondían 
a políticas neo liberales a los que el FSLN se oponía rotundamente". Insistió en gratuidad 
para educación y salud. Señaló el interés del FSLN de hacer una oposición "constructiva", 
sin violencia y no actos de tomas de instalaciones, ni quemas de llantas, ni barricadas, 
etc. y que se encontraban en la mejor disposición de seguir conversando con el gobiemo 
en los próximos 5 años "hasta el regreso del FSLN al poder en las próximas elecciones" 
(sic). 

René Nuñez. Señaló que existían coincidencias en algunas de las propuestas legislativas 
del Poder Ejecutivo; mencionó que les gustaría conocer las propuestas para armonizarlas 
con las del FSLN, y destacó la importancia de la Ley de Fortalecimiento de la Contraloría, 
así como la de una nueva Ley de Régimen Presupuestario, en vista de que la actual 
permitía con facilidad la transferencia de fondos y ayudaba a crear "bolsones" que 
fomentaban el uso no transparente de los recursos del Estado. Wálmaro Gutiérrez 
comentó igualmente sobre la Ley de Régimen Presupuestario, así como Agustín Jarquín. 

Gustavo Porras. Salud. 

Comentó que había que buscar el consenso en lo relativo a la Ley General de Salud. 

Edwin Castro. 6 %. Y Servicio Civil. 

Señaló que era irresponsable que se estuviera pretendiendo eliminar el 6 % de las 
Universidades, lo que traería inestabilidad social. Agregó que el FSLN se opondría 
totalmente a dicha iniciativa. Sobre la Ley de Servicio Civil recomendó que las 
contrataciones de los funcionarios públicos fueran por concurso. 

Agustín Jarquín. Auditorías Internas. 

Destacó la importancia de fortalecer las Auditorías Intemas en las instituciones del 
gobiemo, para que con carácter preventivo se eviten abusos. 

Emilia Roque. Transferencia a Municipalidades y Comisión Nacional de Población. 

Reiteró la necesidad de la Ley de Transferencia a Municipalidades (8%), así como la 
importancia de la conformación de la Comisión Nacional de Población. Sobre ésta última, 
el Presidente Bolaños, instruyó para que se revise el estado de situación. 
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